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6 在 5日进行的亚运会
网球女团 1/4决赛中，夺
冠大热门中国队以 0:2爆
冷负于乌兹别克斯坦队，
无缘半决赛。赛后，中国网
球队领队孙晋芳表示，尽
管输了球，但对队员的表

现依然满意。
“我们的队员今天表

现得很不错，只是太想赢
球导致技术动作太紧。输
了球也不是坏事，我们的
最终目标是北京奥运会。
目前还有一年半的时间，

我们有充分时间准备，争
取在奥运会上取得好成
绩。”孙晋芳说。

作为女团比赛的种子
队，中国队在女团首轮的
比赛轮空，直接进入八强，
而乌兹别克斯坦队是在战

胜印度尼西亚队之后进入
1/4决赛的。“在亚运会
上，实力的强弱总是相对
的，以弱胜强的例子并不
鲜见，况且乌兹别克斯坦
队本来就不弱，” 孙晋芳
说，“输球没问题，但要输

得明白，如果能帮助队员
迅速成熟起来也是好事。”
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昨天下午，蒋宏伟抱着一
筐球站在多哈亚运会网球中

心球场的阴影下，看了看表
说:“这时间本来是该正在打
比赛的，嘿，没想到。”

中国女网在团体赛中一
亮相就遭遇惨败，蒋宏伟也不
得不接受这样的现实，“没办

法，这个阵容我们是考虑了很
久才排出来的，结果第一盘郑
洁还是没有抵抗住压力。”蒋
宏伟说，“可见亚运会的压力

有多大。” 而这场比赛失利
后，只有女团项目的彭帅则已
经结束了她的亚运之行，蒋宏
伟说:“本来半决赛就该彭帅
打的，我们赛前都安排了，让
郑洁打第一场，彭帅打半决
赛，李娜是每场都要打的。然

后决赛的时候，郑洁和彭帅谁
状态好，谁上，结果这下可好，
彭帅一场没打就结束了。”

是不是战术运用有问题

呢？蒋宏伟说:“不是战术的
问题，还是心理上有些波动。
郑洁第三盘抢七，三个赛点，
一个都没有拿到，而且对手的
运气也好。有些根本不太可能
的网前球，对手居然还是接过
来了。李娜也是一样。”其实

蒋宏伟并不认为对手的实力
非常强，蒋宏伟表示:“李娜
的对手以前实力不错，但受伤
之后我们对她的近况不算太
熟。不过三个月前孙甜甜才赢
过她一次，所以这次准备得还
是有些不太好。李娜心里还是

有点轻敌，结果比赛打起来发
现不是那么回事，到后来就非
常难打了。”

那是不是因为第一轮轮
空、1/4决赛又比原计划推迟
了两个小时，或者其他什么原
因呢？蒋宏伟一摆手说:“没有

其他原因，就是自己的问题。”
据蒋宏伟介绍，郑洁、李娜的伤
势控制得非常不错，“上个月
郑洁的脚伤还不能打比赛，现
在完全没有问题了。虽然郑洁
三个月没有好好打一场正式比
赛，但状态还是可以通过训练

调整出来的，至少我觉得队员
们这次的状态很好。”蒋宏伟
说:“主要是现在队员们把自
己摆在一个比较高的位置，结
果被对方一冲，就不知道怎么
办了，最根本的还是心理问题。
就像李娜，她已经具备了非常

高的技术水平，但始终不能更
上一层楼就是心理原因。”

那么团体赛的失利是否
会影响到接下来的单项比赛
呢？“团体赛要是拿下来是很

提升士气的，”蒋宏伟无奈地
说，“现在团体赛没有打好，
可以说是士气受阻了。上午她
们几个都没有参加训练，我们
就留在亚运村给她们做工作，
如果还不行就只能用这筐球把
士气给她们打出来了。”说着

蒋宏伟自己先笑了起来，“没
办法，已经这样了，还有单项比
赛要打，只能帮她们卸包袱
了。” 789: ;<=
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“主要责任在我。”沉

闷了一会儿，女网总结会
上，输掉第一场的郑洁抹了
一阵眼泪后终于开口了，
“要是我第一盘拿下来，李
娜的压力也不会那么大，她
可能也就不会输了。”郑洁
说话的声音很轻，坐在郑洁

身边的晏紫知道，自己的双
打搭档已经到了极限。第一
场比赛三个赛点没能拿下
来，郑洁走下赛场时，已经
体力透支了。但在女网团体
失利后的总结会上，郑洁的
样子比比赛结束的时候更

加虚弱。
亚运村里，郑洁、晏紫和

李娜三个人住一个房间，孙
甜甜、李婷和彭帅则在隔壁
的房间里。第一场女团比赛，
队里研究的结果就是让郑
洁、晏紫和李娜这个房间的

三个人参赛，出场顺序分别
是郑洁、李娜和双打郑洁 /
晏紫。只有女团比赛项目的
彭帅状态较差，而且她似乎
早就知道自己不会在比赛中
上场，“我感觉怎么样？我还
不知道打不打呢。”赛前的

一次采访中彭帅就这样告诉
记者。

郑洁现在的世界排名是
第 33位，她的对手是排名第
208位的阿克居尔。从排名上
来说，这并不是一个等量级
的比赛，但是比赛场上，乌兹

别克斯坦这位身材高大的女

运动员，在发球上给郑洁带
来很大的压力。今年22岁的

阿克居尔是中国选手从来没
有遇到过的，虽然赛前的准
备会上都知道，她的发球强
悍，但郑洁一上来还是被打
了个晕头转向。至于那三个
赛点，“我当时求稳了，但心
里却比较急躁，想快点拿下

来。”实际上，当时郑洁的体
力已经出现了问题，这场比
赛进行到尾声的时候，已经
打了接近两个半小时。这次
专程到多哈的澳大利亚教练
萨顿是负责训练接发球的，
他对郑洁这场比赛的看法是

输在接发球上，“阿克居尔在
第三盘还有充分的体力，甚
至发出了 4个 ACE球，而郑
洁却跟不上了。”
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郑洁输掉了第一场，那

么李娜是如何输掉第二场的
呢？李娜赛前被寄予了非常
大的期望，她也是中国女团
的领军者，因为郑洁更多地

把精力放在女双项目上，毕
竟女单还有彭帅。李娜对自
己的失利更加自责:“我辜
负了大家的期望，我
觉得对不起大家。
大家对我抱了
这么大的希
望，结果我
失败了。”
李 娜 赛 后
在 总 结 会
上说道。

李娜现世界排名是第 21
位，她的对手图尔亚加诺娃

现在排名是百名开外。但是
翻开历史，大家就会发现这
位乌兹别克斯坦选手并非无
名之辈，她不仅是釜山亚运
会的网球女单冠军，而且
WTA排名一度高达第 16
位，这个排名比李娜还要高

出 5位。只不过由于伤病原
因休息了很长一段时间，今
年才逐渐恢复开始参加比
赛。“我们赛前也知道这个
人，也很重视她，教练、领导
和我们一起也分析过，但由
于没有碰过，也不知道到底

她恢复得怎么样了。”李娜赛
后说。

李娜所承受的压力常人
难以想像，第三盘李娜 1:6
告负完全是一场惨败。图尔
亚加诺娃的一发得分率高达
79%，而二发得分率竟然是

100%，可见李娜在第三盘已
经被压力击倒。

前两场单打失利后，根据

女团赛制，中国女网实际上已
经输掉了这场比赛，第三场郑
洁 /晏紫的双打即使获胜也
没有意义，因此随即放弃了双

打比赛。被外界称为豪
华之师的中国女网
在多哈亚运会刚
一亮相就这样
遭遇重创。
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